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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成30年第7回沖縄県議会(定例会)

10月22 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

1 17分 山川　典二（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の見解を問う。

(1) 日米安全保障条約について

(2) 日米地位協定改定について

(3) 米軍普天間飛行場辺野古移設問題について

(4) 「ヴェノナ文書」について

(5) 尖閣問題について

(6) 安倍総理との会談内容について

(7) 県民投票条例について

(8) 万国津梁会議（仮称）について

(9) 沖縄県消防防災ヘリコプター導入について

ｱ 導入の進捗状況について

ｲ 守備範囲に対する認識について

ｳ 拠点基地の選定場所について

ｴ 運航形態について

ｵ 整備等必要経費について

(10)台風24号、25号の被害状況と対応について

(11)動物愛護の政策について

2 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成30年第7回沖縄県議会(定例会)

10月22 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

2 17分 西銘　啓史郎（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 政党政治とは何か、知事の認識と国会議員としてのこれまでの政党歴を伺う。

(2) 日米安全保障条約と日米同盟に対する知事の考えを伺う。

(3) 自衛隊の役割とその意義について知事の考えを伺う。

(4) 沖縄県防衛協会の設立目的と事業について及び顧問としての在籍期間と退会時期(その
理由)について伺う。

2 知事就任挨拶(所信表明演説)を受けて

(1) 自立型経済の構築のためのさまざまな成果が出てきているとあるが、具体的な成果とは。
また、自立型経済の指標(目標)とは何か。

(2) 「万国津梁会議(仮称)」の設立目的と具体的な活動日程や最終目標とは何か。

(3) 「観光・環境協力税」について、その概要と具体的な導入時期、その税の活用方法につ
いて伺う。

(4) 「琉球歴史文化の日」の制定目的とその具体策について

3 県民投票について

(1) 県民投票の意義と必要性について伺う。

(2) 条例案についてどのような考えなのか伺う。

(3) 条例案第９条について見解を伺う。

(4) 条例案第12条について見解を伺う。

4 県民広場の使用規定と主管部署について

5 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成30年第7回沖縄県議会(定例会)

10月22 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

3 17分 座波　　一（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 沖縄県知事としての国家観を伺う。

ｱ 県知事として国家の必要性と国家の存在意義について考え方を伺う。

ｲ 県知事として国家の目的と理想とする国家像について伺う。

ｳ 国家の平穏と秩序を保つために政治や行政に何が必要か伺う。

(2) 平和について

ｱ 知事は平和をどのように定義しているか伺う。

ｲ 戦後から今日までの日本及び沖縄について伺う。

ｳ 平和を維持するための知事の取り組みと国へ何を求めるのか伺う。

(3) 故翁長前知事の後継者としての遺志継承について

ｱ 前知事はなぜ日米安保条約を容認していたと思うか、知事の考えを伺う。

ｲ 前知事はなぜ日米ＳＡＣＯ合意を推進したか、知事の考えを伺う。

ｳ 前知事が自衛隊を容認していた理由について、知事の考えを伺う。

ｴ あえて前知事と違う点があれば伺いたい。

2 普天間基地の辺野古移設問題について

(1) 辺野古移設を絶対に阻止するとする理由は何か。

ｱ 県知事として国の手続不備や瑕疵を理由にするのか、あるいは米軍施設建設に反対す
る政治的意思を理由にするのか明確な考え方を伺う。

(2) 普天間基地周辺の危険性除去について

ｱ 県民の安全確保のために知事は何を優先に取り組むのか、実現性の伴う対策案を伺
う。

(3) 埋立承認撤回について

ｱ 知事は立候補前に、現副知事が職務代理者として行うべきと発言したとの情報がある
が、その真意について伺う。

3 知事就任挨拶に関連して

(1) 対話の重要性について

ｱ 当選後の会見や政府との会談の中で対話を強調していたが、冒頭の就任挨拶に対話
の文言がない。なぜ対話重視を打ち出さなかったのか伺う。



4

一般質問通告表
平成30年第7回沖縄県議会(定例会)

10月22 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

4 17分 新垣　　新（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 教育スポーツ振興について
 前定例会でも質問しましたが、県立高校における屋外運動場のトイレ設置について、進捗
状況をお聞かせください。

2 スポーツ観光振興について
 前定例会でも質問しましたが、沖縄水産高校カヌー部への支援として、カヌー艇庫の設置
及び支援について進捗状況をお聞かせください。

3 南部振興策について

(1) 糸満新市場の進捗状況について、お伺いします。

(2) 前定例会でも質問しましたが、沖新法の延長が大前提ですが、糸満市の内陸部に企業
工業団地建設を県主導で行う考えや基本構想を描く意欲はありますか、見解を求めま
す。

(3) 前定例会でも質問しましたが、農家や漁民の所得向上に必要な瞬間冷凍施設の導入は
どうなっていますか、お聞かせください。

(4) 前定例会でも質問しましたが、糸満市における慰霊塔及び慰霊碑の国立墓苑への整理
統合について、建立者所在不明問題の進捗状況について、お伺いします。

4 選挙公約及び政治姿勢について

(1) 知事は沖縄振興計画をどのような形で評価していますか、お伺いします。

(2) 知事がこれからの沖縄を描く、新しい沖縄振興計画の中身をお聞かせください。

(3) 知事は、日米安保を支持しているとメディアで語っていますが、ＳＡＣＯ合意を支持してい
ると理解してよいのでしょうか、お伺いします。

(4) 知事は、国が日米合意で進める南西諸島における自衛隊配備計画に反対ですよね、知
事の見解を求めます。

(5) 知事が選挙で掲げた子育て支援について、具体的にお聞かせください。

5 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成30年第7回沖縄県議会(定例会)

10月22 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

5 17分 大浜　一郎（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 離島振興について

(1) 知事の離島振興への思いと決意について

(2) 新しい沖縄振興計画における離島振興政策の位置づけについて

(3) 離島バス路線の県立八重山病院への患者の足確保策について

2 アジアのダイナミズムを取り込むためのインフラについて

(1) 離島拠点空港国際線受け入れ体制整備について
　新石垣空港国際線旅客施設増改築、滑走路延長、駐機場拡張、第２ターミナル旅客施
設整備の方向性について

(2) 一般県道石垣空港線(新空港アクセス道路)完成時期延期について
　当初計画2009年度から10年間であったが、９月13日に行われた公共事業評価監視委
員会で当該案件が再評価され、完成予定が３年先延ばしの2022年度へ変更されたことの
具体的内容説明について

(3) アクセス道路工事の現時点での取り組み状況について

3 アジア諸国へのトップセールス時の知事の姿勢について

(1) 中国による尖閣諸島への領土的野心への対応について

4 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成30年第7回沖縄県議会(定例会)

10月22 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

6 17分 座喜味　一幸（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 自衛隊問題について
　尖閣諸島接続水域で中国海・空軍の動きが活発化し危機レベルが高まっている。

ｱ 知事の実施政策の「住民合意もなく、地域の分断を持ち込むような自衛隊強行配備を
認めません。」は自衛隊反対との立場か。

ｲ 知事は行政区の課題として、自衛隊配備等、積極的に推進すべきではないか。

ｳ 米軍(日米同盟)の抑止力は認める立場に立つのか。

(2) 基地問題について

ｱ 村山政権、民主党政権を含めて沖縄の基地問題は進展していない。どこに問題があり、
どう解決を図るか。

ｲ 知事は「地位協定の抜本改定、主権の行使を求める」とするが、具体的にどう道筋を立
てるか。

ｳ 日米合同委員会の改善はかなめではないか。

ｴ 辺野古埋立承認撤回で建設阻止はできるか。ほかに手だてがあるか。

ｵ 普天間飛行場の閉鎖返還が原点だ。米国筋は県と政府が折り合わなければ普天間は
継続使用されることとなると冷ややかだ。普天間の固定化を避ける取り組みについて伺
う。

ｶ 政局に振り回され、忍びがたきを忍ぶ辺野古区民に思いを致さなければならない。県民
投票は直接の利害関係者である県民の0.14％の区民の人権を踏みにじることにならな
いか。

(3) 経済振興について

ｱ 31年度予算の満額確保について

ｲ 補助金頼みでなく、自分たちで原資を確保、得られた利益は沖縄らしい社会づくりに還
元としているが、振興交付金、高率補助、特例措置に依存しないと理解するのか。

ｳ 大型ＭＩＣＥ施設の一括交付金以外のアイデアについて伺う。

ｴ 「消費経済に影響を及ぼす増税に反対」とは消費税反対との理解でよいか。

(4) 離島振興について

ｱ 選挙戦を通し余り触れられなかった、過疎・離島の振興について決意を伺う。

2 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成30年第7回沖縄県議会(定例会)

10月22 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

7 17分 又吉　清義（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 新知事の政治姿勢について

(1) 基地行政について

ｱ 過重な基地負担の軽減に向けた整理縮小は緊急に解決しなければならないと、コメント
をしているがどのような考え方で進めて解決をするのか。

ｲ 辺野古に基地はつくらせないと、前知事と同様に埋立撤回を引き継ぐとのことですが危
険にさらされ続けている９万5000宜野湾市民の危険な状態が回避されることができる、
目に見える形での一番早い解決策とは。

(2) 沖縄県の自立型経済の構築に向けて

ｱ 選挙期間中絶えず訴えていた自立型経済の構築は、玉城知事は任期中に達成できる
か。

ｲ アジアのダイナミズムの県経済への効果は、県予算にどのぐらいの数値を埋めると試算
されているか伺いたい。

ｳ 自立型経済の公約を実現するために、県予算の歳入歳出状況の数値はどうあるべき
か、その目標設定数値に向けた知事の取り組みとは。

2 これから訪れるキャッシュレス時代に向けた県内経済界の取り組みと実態について

3 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成30年第7回沖縄県議会(定例会)

10月22 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

8 17分 照屋　守之（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 玉城知事就任挨拶について

(1) ９月30日の県知事選挙が終わり、約２週間が経過し、辺野古問題の解決は事務的な表明
で熱意が感じられない。知事の見解を問う。

(2) 「誇りある豊かさ」とは、知事の見解を問う。

(3) 「誰一人取り残すことなく、全ての人の尊厳を守り、多様性や寛容性を大切にした共生の
社会づくり」について、知事の見解を問う。

(4) 「ＶＯＴＥ ＮＯＷ　玉城デニーｄｅ新時代沖縄」、このタイトルのネット配信された県民への
約束事の取り組みが、なぜ就任挨拶に入っていないか。県知事の見解を問う。

2 沖縄県の基地の整理縮小について

(1) 普天間・辺野古問題は、過重な基地負担の軽減、基地の整理縮小の問題である。玉城知
事は、基地の整理縮小を具体的にどのように進めようとの考えか伺う。

(2) 普天間返還は、日本政府と沖縄県が約20年間かけて交渉しても解決しない現状を玉城
知事はどのように受けとめ、解決に向けてどのように対応するか伺う。

3 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成30年第7回沖縄県議会(定例会)

10月22 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

9 17分 上原　　章（公明党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) これまでの沖縄振興開発計画及び沖縄振興計画の評価、あわせて次期振興計画につい
て知事の見解を伺います。

(2) 沖縄振興予算は、本県発展に大きな役割を担っているものと考えるが、知事の見解及び
平成31年度沖縄振興予算の確保について取り組みを伺います。（金額・見通し等）

(3) 県は辺野古埋立承認を撤回したが、国は対抗措置を講ずるとしています。解決に向けて
今後の見通し、対応を伺います。

(4) 経済団体等から、那覇空港の第１滑走路と第２滑走路の間を埋め立てし、旅客ターミナル
を移転するなど、さらなる空港機能の拡充が求められています。見解と対応を伺います。

2 補正予算について

(1) 県単融資事業の過去３年間の実績（金額、件数、執行率）と増額補正20億8200万円の経
緯を伺います。

(2) 県営住宅建設費について、自然災害等による外壁剝離に対応するため１億6260万円の
増額補正とあるが、内容を伺います。あわせて、県内では県営住宅の自治会、住民の皆
さんから、老朽化による雨漏り、剝離、玄関ドアの修繕など緊急かつさまざまな相談がある
が、相談窓口の体制強化及び十分な予算確保が必要と考えます。現状及び予算確保に
ついて伺います。

(3) 沖縄国際物流ハブ活用推進事業・増額補正6275万円、全国特産品流通拠点化推進事
業・増額補正１億1435万円について、いずれも取扱貨物実績の増加のためとあるが、ハ
ブ縮小へ便を減らすとの報道もあり、事業内容、実績、今後の見通しを伺います。

(4) 正社員雇用拡大助成金事業について、当初予算２億100万円から１億6009万円も減額す
るとのこと、事業内容と理由を伺います。

3 知事の公約について

(1) 保育料の無料化を目指すとあるが、来年４月以降、消費税引き上げを見込んで国が推進
する保育料無料化のことを言うのか、県独自の取り組みがあるのか伺います。

(2) 新たな基金の創設により、離島の子供たちの本島への遠征費用や、県内の子供たちの
全国大会などの県外派遣費用を助成するとあるが、基金はどこからの歳入を考えている
のか伺います。

(3) 子供の貧困対策を掲げているが、子ども医療費助成の年齢拡充や給食費の軽減・無償
化は考えていないのか伺います。

(4) 市町村と連携し小・中・高全校のクーラー設置率100％を目指すとあるが、県内の設置割
合及び財源を伺います。

(5) 国は公明党の提案で熱中症防止対策として全国の公立小・中学校などへのエアコン設
置822億円を補正予算案に盛り込むとしました。この予算額は全国全ての未設置教室に
設置する費用をカバ－できます。地方負担分割合も大幅に軽減され、来年夏に設置が間
に合うよう、国は補正予算の成立後、執行を急ぐ考えです。県は市町村と連携し、この予
算を最大に活用する考えはないか伺います。

4 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成30年第7回沖縄県議会(定例会)

10月22 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

10 17分 大城　憲幸（維新の会） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 知事は所信表明の中で「誇りある豊かさ」の実現に向け３つの視点を基軸に諸施策に取り
組むとし、最初に「新時代沖縄」を日本の再生に貢献し得る方向に導くとした。今後取り組
むさまざまな施策の中でＭＩＣＥ事業は重要な役割にあると認識するが、大型ＭＩＣＥ施設
事業実現に向けた決意と今後のスケジュールを伺う。

(2) 「誇りある豊かさ」の視点で、対立や分断を乗り越え基地問題の解決に取り組むとのことで
あり、辺野古の新基地建設に反対し、普天間飛行場の一日も早い閉鎖・返還を求めるとし
ているが、解決に向けた具体策とスケジュールを伺う。

(3) 誰ひとり取り残すことのない「沖縄らしい優しい社会の構築」を表明し、その中でも子供の
貧困対策を最重要政策に掲げ取り組むとしているが、実現に向けた具体策と財源を伺う。

2 台風24・25号の農林水産物への被害と対策について

(1) 被害状況とその対策を伺う。

(2) 停電に伴う二次被害が全国的に酪農分野や市場・貯蔵施設等で問題になっているが、
状況と対策を伺う。


